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As chuvas registradas nos últimos dias e a 
falta de serviço de drenagem provocaram di-
versos alagamentos em bairros de Montes Cla-
ros. Na reunião dessa terça-feira (29), os ve-
readores quebraram o silêncio, apresentaram 
a denúncia e cobraram soluções do Executivo 
para este problema que é recorrente. O vere-
ador Edson Cabeleireiro (PV ) destacou a falta 
de infraestrutura no bairro Santa Rafaela, onde 
os moradores acumulam prejuízos nos perío-
dos de chuva em decorrência dos alagamentos 
e da falta de serviço de drenagem. 

A omissão do Norte de Minas, que deixou 
de participar do evento organizado pela Sude-
ne que pretende criar novas rotas de vôos de 
forma a incrementar a atividade econômica e 
intensificar a atuação dos aeroportos regionais 
como pontos estratégicos para a integração 
modal, levou o município de Governador Va-
ladares, no leste de Minas e recém inserido na 
área mineira da Sudene, a pedir o fortalecimen-
to do seu aeroporto. 

Cimams leva sim de 
Felício dos Santos para 
filiação ao Consórcio

ASCOM/SOCIEDADE RURAL 

Vereadores quebram 
silêncio e cobram 
drenagem para bairros 
de Moc

Valadares aproveita 
omissão do Norte de 
Minas e pede a Sudene 
para reforçar voos
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DIVULGAÇÃO

Diante do descumprimento da regulamentação 
e aplicação da Lei Federal da Energia Solar, por parte 
das concessionárias de energia e da Aneel, o setor de 
geração de energia própria solar cobra, com apoio do 
deputado Gil Pereira, a aprovação de um projeto de lei 
(PL) que prorroga o prazo para solicitação de acesso à 
rede de distribuição sem perda dos atuais benefícios re-
lacionados a tarifas. 

Deputado Gil Pereira cobra garantia aos avanços da 
energia solar

Corpo de 
Antônio 
Soares Dias 
será enterrado 
nesta quarta
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O município de Montes Claros esta na expectativa de rece-
ber aproximadamente R$ 2,4 milhões da Copasa, referente ao 
lucro liquido da concessão de água e esgoto do município para 
ampliar a revitalização da lagoa do Interlagos. 

Montes Claros espera 
R$ 2,4 milhões da Copasa 
para revitalizar interlagos

Bacia do São Francisco terá 
R$ 3,5 bilhões da Eletrobrás
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O corpo do produtor rural e ex-deputado 
Antônio Soares Dias será velado a partir das 
6h desta quarta-feira (30), no Clube dos Fazen-
deiros, no Parque de Exposições João Alencar 
Athayde, em Montes Claros. Dias morreu nessa 
terça-feira (29), em Belo Horizonte, de causas 
naturais. O corpo do ex-presidente da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais foi velado na 
tarde de ontem, no Salão Nobre da instituição, 
na capital mineira. Antônio Dias foi deputado 
estadual de 1975 a 1979, quando presidiu o Par-
lamento mineiro durante dois anos (1977-79). 

REGIONAL 4

O Governo Federal vai investir, a partir de 31 de janeiro de 
2023, R$ 5,8 bilhões em ações de revitalização de bacias hidro-
gráficas. Os recursos são provenientes do processo de capitaliza-
ção da Eletrobras e serão repassados ao longo de 10 anos. Serão 
destinados R$ 3,5 bilhões para as bacias do Rio São Francisco 
e do Rio Parnaíba e outros R$ 2,3 bilhões para as bacias que 
integram a área de influência dos reservatórios das usinas hi-
drelétricas de Furnas. 
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Onde foi parar o respeito?

Qatar: futebol, agricultura e política (parte 1)

Internet – cara ou coroa?

A luta pela liberdade financeira feminina

ALEX SILVA
TEóLOGO, BAChARELANDO EM CIêNCIAS POLÍTICAS E CONSuLTOR DE TI

XICO GRAZIANO
ENGENhEIRO AGRôNOMO E MEMBRO DO CONSELhO CIENTÍFICO AGRO SuSTENTáVEL (CCAS)

MARIA ZÉLIA DIAS MICELI
EDuCADORA E GESTORA DE EDuCAçãO DA LIGA SOLIDáRIA (SP), ORGANIZAçãO SOCIAL SEM FINS LuCRATIVOS

LARISSA DELuCCA
CEO DA NEGóCIOS ACELERADOS E DIRETORA DA FuNDAçãO MuLhERES ACELERADAS

Temos visto nos últimos anos 
uma crescente naquilo que cha-
mamos de polarização política, 
ou seja, quando os dois lados de 
uma mesma moeda tentam se im-
por como verdade absoluta. Cada 
qual com seus argumentos, em 
uma democracia é permitido a 
discussão de ideias, pontos de vis-
ta diferentes e opiniões diversas 
sobre qualquer tema. No entan-
to, com a crescente polarização, 
temos notado que, aos poucos, o 
respeito tem-se esvaído do meio 
de nossa sociedade. Não há mais 
espaço para discordâncias, discus-

sões saudáveis e pontos de vista 
diferentes, sempre há uma impo-
sição sobre o outro e por outro 
lado, há pouca ou quase nenhuma 
disposição sobre a importância de 
se discernir o que está sendo dis-
cutido ou proposto, pois sempre 
haverá alguém “míope” o bastante 
para distorcer sua fala ou opinião, 
não faltarão também quem quei-
ra rotulá-lo para menosprezá-lo 
ou enfraquecê-lo. Hoje, neste 
país virou crime pensar fora da 
caixa, ousar e questionar posi-
cionamentos que possam causar 
alguma interpretação diferente 

tornou-se proibido e logo encon-
trarão uma forma de atacar quem 
age ou pensa assim.  Mas por que 
temos visto esse ódio crescente e 
seletivo? Um exemplo disso, foi o 
fato de muitos comemorarem a 
lesão do jogador Neymar devido 
a se posicionamento político, ou 
consentirem com os ataques nada 
respeitosos contra as atrizes Regi-
na Duarte e Cássia Kis, mas agirem 
com histeria ao ataque sofrido por 
Gilberto Gil. Vejam, se o respeito 
fosse um princípio levado a sério, 
independente da ideologia,  todos 
os ataques seriam prontamente 

rechaçados, pois afinal trata-se 
de um princípio que vem de ber-
ço, chamado: educação. Porém, 
como a família também tem sido 
aviltada, coisas que antes eram 
óbvias deixaram de ser e assim o 
ódio e o amor passaram a ser se-
letivos. Zygmunt Bauman em sua 
obra acerca da liquidez que atinge 
nossa sociedade, traz a reflexão 
de que aparentemente nada mais 
é feito para durar, somos muito 
facilmente levados a descartar o 
outro do que a cultivar o amor e 
o respeito, por exemplo. Temos 
coisificado as relações de tal for-

ma que ninguém mais consegue 
enxergar o real valor da vida, da 
convivência e harmonia nas rela-
ções, basta uma discordância para 
que nos tornemos inimigos mor-
tais. Com a ausência do respeito, 
nenhum relacionamento pode 
prosperar, com o prazer na men-
tira nada pode resistir, pois sua 
base fica extremamente fragiliza-
da. Vemos no duplo padrão uma 
incoerência gritante, pois o mes-
mo que brada contra as injustiças 
comemora a desgraça alheia de 
quem ousou ser diferente, o mes-
mo que repudia o ódio é o mesmo 

que defende a perseguição aos 
que são diferentes dele, os mes-
mos que dizem lutar pela inclusão 
são os mesmos que defendem a 
extinção de quem não concorda 
com ele. Por fim, a resposta para a 
pergunta inicial é de suma impor-
tância para uma reflexão mais am-
pla da vida em sociedade do que 
se pensa. Ou voltamos a cultivar o 
respeito, ou na ausência dele, não 
teremos mais vida em sociedade e 
equilíbrio nas relações interpesso-
ais. Respeito e amor ao próximo 
são princípios inegociáveis para 
uma vida em sociedade!

Uma característica inerente 
às sociedades humanas é sem-
pre buscar novas maneiras de se 
comunicar: cartas, telegramas e 
telefonemas são apenas alguns 
dos vários exemplos de meios co-
municativos que o homem desen-
volveu com base nessa perspec-
tiva. Atualmente, o mais recente 
e talvez o mais fascinante desses 
meios sejam as redes virtuais, 
consagradas pelo uso, que se tor-
nam cada vez mais comuns. Não 
conseguimos mais imaginar nossa 
vida sem estarmos conectados. 
A internet cresceu, exponencial-
mente, em uma velocidade inima-

ginável, passando de um sistema 
de pesquisa e conectividade, para 
integrar a vida da população mun-
dial.

Por meio dela as pessoas fa-
zem amizades pelo mundo intei-
ro, compartilham ideias e opini-
ões, organizam movimentos, e, 
literalmente, se mostram para a 
sociedade. Nesse momento é que 
nos convém cautela e reflexão 
para saber até que ponto se expor 
nas redes sociais representa uma 
vantagem ou não. Percebemos 
que o novo fenômeno se revela 
como uma eficiente e inovadora 
ferramenta de comunicação da 

sociedade, mas que traz seus ris-
cos e revela sua faceta perversa 
àqueles que não bem distinguem 
os limites entre as esferas públi-
cas e privadas jogando na rede in-
formações que podem prejudicar 
sua própria reputação e se tornar 
objeto para denegrir a imagem de 
outros, o que é um grande pro-
blema.

As chamadas fake news (notí-
cias falsas) são parte desse viés. 
São notícias com informações ou 
dados inventados para alterar a 
interpretação e opinião das pes-
soas sobre determinados assun-
tos. A expressão já existe desde 

o final do século XIX. Quando as 
fake news são publicadas, rapi-
damente se propagam, principal-
mente pelo compartilhamento de 
mensagens e postagens em redes 
sociais. Muitas pessoas não con-
firmam, em portais de notícias 
confiáveis, se a informação que 
leram ou receberam é verídica, e 
repassam a mensagem para outras 
pessoas, que também não checam 
o conteúdo e também comparti-
lham. Essas ações acabam se tor-
nando um ciclo de propagação de 
notícias que não condizem com a 
realidade.

A exposição da imagem de 

uma pessoa, ou de empresas, de 
seus gostos, de atitudes a serem 
tomadas, são outros exemplos de 
malefícios que as redes sociais 
causam na comunicação humana. 
Muitos perfis chegam a ser falsos, 
criados para atingir diversos obje-
tivos que podem prejudicar vários 
usuários. Na mesma velocidade 
que a internet invadiu nossas vi-
das, trazendo facilidades e como-
didade, também veio com ela a 
nossa vulnerabilidade aos perigos 
expostos nesta grande rede mun-
dial de computadores.

Sendo assim, é essencial que 
nessa nova era do mundo virtu-

al, os usuários da rede tenham 
plena consciência de que tornar 
pública determinadas informa-
ções requer cuidado e, acima de 
tudo, bom senso, para que nem a 
própria imagem, nem a do próxi-
mo possam ser prejudicadas. Isso 
poderia ser feito pelos próprios 
governos de cada país e pelas 
comunidades virtuais por meio 
das redes sociais, afinal, se essas 
revelarem sua eficiência e suces-
so como objeto da comunicação, 
serão, certamente, o melhor meio 
para alertar os usuários a respeito 
dos riscos de seu uso e os cuida-
dos necessários para tal.

Muitas mulheres entram em 
relacionamentos sérios logo no co-
meço da vida adulta, e acabam por 
ter filhos, marido e uma casa para 
cuidar, o que dificulta o seu envolvi-
mento com atividades relacionadas 
a estudo e trabalho.

Esse legado é histórico, apesar 
do direito ao voto feminino no 
Brasil ter acontecido em 1932, foi 
a partir da década de 1970 que 
mulheres passaram a ter mais par-
ticipação como agentes ativas da so-
ciedade brasileira. No ano de 1979, 
o Brasil assinou a Convenção sobre 
a eliminação de todas as formas de 
discriminação contra as mulheres, 
uma convenção das Nações Unidas 
(ONU) que busca eliminar a discri-
minação contra as mulheres.

Foi apenas na promulgação da 
Constituição de 1988 que as mulhe-

res foram declaradas iguais aos ho-
mens em todos os aspectos legais, 
declarando em palavras claras no 
Artigo 5, do Título II, que “homens 
e mulheres têm iguais direitos e 
deveres sob os termos desta Cons-
tituição”. A mudança mostrou que 
a dominância masculina não tinha 
mais espaço na sociedade e que 
mulheres merecem ter direitos e 
liberdades iguais às masculinas. 

Mundialmente, as mulheres fo-
ram reprimidas em grande parte de 
sua história. Foi apenas na 1ª Guer-
ra Mundial, no início do século XX, 
que elas passaram a sair mais de 
casa para ganhar o próprio dinhei-
ro. Isso só ocorreu porque homens 
tiveram que sair de suas casas para 
lutar em um conflito criado por 
homens. Ao fim da guerra, parte 
da repressão pré-guerra retornou, 

porém as mulheres passaram a ter 
mais liberdade financeira, mesmo 
que ainda em baixa escala.      

Ainda nos dias de hoje, as mu-
lheres ganham menos do que os 
homens exercendo funções iguais, 
mas a partir da década de 90, hou-
ve mais adesão de mulheres ao 
mercado de trabalho. Ainda exis-
tem grandes entraves no exercício 
profissional feminino, para se ter 
ideia, uma pesquisa do IBGE in-
dicou que, no Brasil, as mulheres 
ganham em média 20,5% menos 
que os homens.

A mulher ainda é tida como 
a principal cuidadora dos filhos 
e dos familiares que precisam 
de cuidados especiais, como os 
idosos. Este traço é cultural e só 
mudará com uma conscientização 
coletiva sobre os papéis fami-

liares. A mudança vem na base, 
a mentalidade empreendedora 
deve começar desde as escolas, 
sem discriminação de gênero.

No entanto, já existem indícios 
de melhora. Segundo dados do 
Global Entrepreneurship Moni-
tor (GEM), durante o período da 
pandemia, 55,5% dos negócios 
criados foram fundados por mu-
lheres. Esse número revela que 
houve um progresso nos últimos 
anos, porém ainda há um longo 
caminho pela frente.  

Quando a mulher é capaz de 
prover o seu próprio sustento, ela 
se mantém nas relações por von-
tade e não por prisão. Quantas 
vezes nós já ouvimos uma mulher 
falar que não se separa porque 
não tem como manter os filhos e 
o companheiro não iria contribuir 

voluntariamente? São muitos os 
casos de violência doméstica que 
perduram porque a mulher não 
tem para onde ir e nem perspecti-
vas profissionais.

O trabalho, além de proporcio-
nar uma vida mais completa, em 
que seus talentos estão sendo uti-
lizados de forma produtiva, pro-
picia a obtenção de uma vida em 
que você escolhe o que quer fazer, 
pra onde quer viajar, em qual casa 
quer morar, porque você paga a 
conta dos seus sonhos. 

O medo de sair de quem ofe-
rece proteção independente da 
situação pode estar te fazendo 
viver hoje situações de desrespei-
to, desamor e descaso. Mas, pelo 
medo de ter que enfrentar a vida 
sozinha, você fica onde está.

O primeiro passo é se imaginar 

vivendo a vida dos seus sonhos: 
como ela seria? Como você seria? 
Em seguida, trace pelo menos 3 
coisas que, se você fizesse, te dei-
xariam mais perto de viver a vida 
dos seus sonhos. E entenda que 
difícil sempre vai ser, mas cons-
truir um caminho autêntico vale 
a pena.

Passar por todas as fases do 
desenvolvimento pessoal e pro-
fissional sozinha é muito mais 
difícil! Por isso, é interessante 
que mulheres se ajudem - procu-
rar grupos de apoio e programas 
que apoiam o empreendedorismo 
feminino são maneiras de impul-
sionar seu negócio. O mais im-
portante é entender seu negócio, 
estude bastante e crie um projeto 
autêntico que você goste. E lem-
bre-se, você não está sozinha!

Novos desafios surgiram quando 
o Qatar, há 50 anos, resolveu se di-
ferenciar, chamando a atenção mun-
dial. Aí o abastecimento alimentar da 
crescente população exigiu elevar as 
importações e realizar grandes inves-
timentos locais em agricultura tec-
nológica. 

Assim como se procede em Is-
rael e alguns países daquela região 
árida, o cultivo protegido, utilizan-
do variados sistemas de irrigação 
e de hidroponia, passou a dar cara 
high tech da produção alimentar 
qatari. Arrojado, o governo formu-
lou um programa de autossuficiên-
cia alimentar, focado em legumes, 
hortaliças, frutas e leite. O tomate 
lidera a produção hortícola, segui-
do da abóbora, abobrinha, pimen-
tas e pimentões. 

Nas carnes, peixe é farto por lá. 
Porco eles não comem, por motivos 
religiosos. Bovinos e frangos são 
importados. Aí aparece o Brasil. O 
Qatar se tornou um dos maiores 
compradores de frango brasileiro, 
ocupando o 4º lugar em 2022. Nos 
bovinos, crescem os volumes com-
prados do exterior.

Há um senão: o abate deve ser 
certificado no método halal. Sangra-
dores islâmicos especializados reali-
zam o serviço dentro dos frigoríficos, 
cumprindo normas que evitam o so-
frimento animal. Mais. O peito dos ga-
lináceos deve estar virado para Meca, 
a cidade sagrada da Arábia Saudita. 
Um ritual muçulmano. 

Critica-se, politicamente, a Copa 
do Qatar devido às restrições do país 
aos direitos humanos. Infelizmente 
o emirado também ataca os cristãos, 
sendo o 18º no ranking da persegui-
ção religiosa. Lamentável.

Ao contrário, porém, daqueles 
que condenam a FIFA, pela sua es-
colha, penso que dessa exposição 
mundial do Catar, trazida pela Copa, 
jorrarão luzes democráticas em todo 
o Golfo Pérsico. O discurso de aber-
tura do ditador al Thani indicou boas 
novas. Que prosperem.

O futebol, como todo esporte, 
aproxima as pessoas, forma cidada-
nia. Tomara que, no Brasil, a Copa tra-
ga uma trégua nessa política extremis-
ta odiosa que parece nunca acabar. 

No Catar, como aqui, a tolerância 
precisa ser cultivada.

Onde fica mesmo o Qatar? Tem agricultura por lá?
DIVULGAÇÃO
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Corpo de Antônio Soares Dias será 
enterrado nesta quarta-feira

Deputado Gil Pereira cobra garantia 
aos avanços da energia solar

Vereadores quebram silêncio e cobram 
drenagem para bairros de Moc

Deputado Estadual Arlen Santiago lamenta 
morte do produtor rural Antônio Dias

O corpo do produtor rural e ex-deputado 
Antônio Soares Dias será velado a partir das 6h 
desta quarta-feira (30), no Clube dos Fazen-
deiros, no Parque de Exposições João Alencar 
Athayde, em Montes Claros. Dias morreu nessa 
terça-feira (29), em Belo Horizonte, de causas 
naturais. O corpo do ex-presidente da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais foi velado na 
tarde de ontem, no Salão Nobre da instituição, 
na capital mineira.

Antônio Dias foi deputado estadual de 1975 
a 1979, quando presidiu o Parlamento mineiro 
durante dois anos (1977-79). Foi também vice
-presidente da Comissão de Agricultura e Pecu-
ária e membro das comissões de Constituição e 
Justiça e de Saúde e Ação Social.

Após a passagem na ALMG, foi eleito depu-
tado federal entre 1979 e 1983, sendo reeleito 
para o período de 1983 a 1987. Pertenceu à 
Arena e posteriormente filiou-se ao PDS. Dias 
ainda foi prefeito em Francisco Sá.

Nascido em Montes Claros, em 1945, Antô-
nio Dias além de político foi advogado, profes-
sor de Direito e fazendeiro. Era filho do fazen-
deiro e político Gentil Dias de Quadros.

Ao lado dos irmãos, Antônio Dias teve im-
portante contribuição no fortalecimento da 

agropecuária do Norte de Minas e da implan-
tação de empreendimento industrial na cidade 
de Janaúba, caso do frigorífico. Inicialmente 
com o nome de Frigodias (numa referência ao 
nome da família) e instalado nos anos 70, o 
frigorífico de Janaúba hoje pertence ao grupo 
Minerva Foods – antes foi Kaiowa e Indepen-
dência.

Homem do campo, Antônio Dias fez parte 
em várias ocasiões da diretoria da Sociedade 
Rural de Montes Claros. A Comunicação tam-
bém é outra área que mereceu atenção por par-
te de Antônio Dias, pois ele ajudou a implantar 
a Rádio Terra AM, emissora instalada na cidade 
de Montes Claros.

Antônio Dias foi professor universitário na 
Faculdade de Direito do Norte de Minas (Fadir) 
e na Faculdade de Administração e Finanças do 
Norte Minas (Fadec), unidades da Fundação 
Norte Mineira de Ensino Superior (FUNM), 
atual Unimontes. Na Fadir, foi professor titular 
das cadeiras de Direito Internacional Público e 
Direito Administrativo. Na Fadec, foi professor 
de Direito Tributário e Direito Administrativo. 

Ele deixa a ex-esposa Maria José, seus filhos 
Antônio Dias Junior e Larissa Dias, além de 
Sandrinho, filho do coração.

O deputado estadual Arlen San-
tiago lamentou o falecimento do 
amigo Antônio Dias. “Foi com imen-
so pesar que recebi a notícia sobre 

o falecimento do nosso grande 
amigo Antônio Soares Dias. Natural 
de Montes Claros, foi o mais jovem 
presidente do Legislativo Mineiro - e 

deputado federal por duas legislatu-
ras consecutivas (1983 a 1991)”.

O deputado continua: “sempre 
atuante na sociedade, foi fundamen-

tal para defender os direitos dos 
mineiros, especialmente do Norte 
do Estado. Uma de suas principais 
lutas era pela valorização do homem 

do campo; essencial para o desen-
volvimento do país. Uma perda que 
deixará saudade em todos nós. A to-
dos os familiares e amigos, a minha 

solidariedade neste momento de 
profunda tristeza. Que Deus aben-
çoe e conforte o coração de cada um 
de vocês”.

Diante do descumprimento 
da regulamentação e aplicação da 
Lei Federal da Energia Solar (nº 
14.300/22), por parte das concessio-
nárias de energia e da Aneel, provo-
cando prejuízos à sociedade, o setor 
de geração de energia própria solar 
cobra, com apoio do deputado Gil 
Pereira, a aprovação de um projeto 
de lei (PL) que prorroga o prazo 

para solicitação de acesso à rede de 
distribuição sem perda dos atuais 
benefícios relacionados a tarifas.

Esta Lei, que estabeleceu o mar-
co legal da geração própria de ener-
gia renovável, previa prazo de até 
180 dias, contados a partir da data 
da publicação, para sua integral 
regulamentação e aplicação pelas 
concessionárias, permissionárias 

de distribuição de energia elétrica e 
pela Aneel, o que não foi cumprido, 
reclamam as entidades representan-
tes.

PROJETO DE LEI - O texto do PL 
que tramita em regime de urgência 
na Câmara Federal, de autoria do 
deputado Celso Russomanno, man-
tém as condições atuais para os mi-

cro e minigeradores que solicitarem 
acesso à distribuidora até 2024.

“Precisamos dar celeridade à 
aprovação do Projeto de Lei (PL) nº 
2.703/22, que propõe a prorroga-
ção, até janeiro de 2024, do limite 
para protocolar as solicitações de 
acesso à rede de distribuição para 
a micro e minigeração (GD solar)”, 
declarou o deputado Gil Pereira, 

presidente da Comissão das Ener-
gias Renováveis e dos Recursos Hí-
dricos, da Assembleia Legislativa.

CONQUISTAS - “O objetivo é as-
segurar as conquistas da nossa luta, 
juntamente com a ABSOLAR, ABGD, 
o MSL, os trabalhadores e consumi-
dores, que resultou no marco legal 
da geração própria, fator essencial à 
segurança jurídica, previsibilidade e 

GIRLENO ALENCAR

As chuvas registradas nos úl-
timos dias e a falta de serviço de 
drenagem provocaram diversos 
alagamentos em bairros de Mon-
tes Claros. Na reunião dessa ter-
ça-feira (29), os vereadores que-
braram o silêncio, apresentaram 
a denúncia e cobraram soluções 
do Executivo para este problema 
que é recorrente. O vereador Ed-
son Cabeleireiro (PV ) destacou a 
falta de infraestrutura no bairro 
Santa Rafaela, onde os moradores 
acumulam prejuízos nos períodos 
de chuva em decorrência dos ala-
gamentos e da falta de serviço de 
drenagem. Lembrou que o projeto 

neste sentido para o bairro já foi 
aprovado pelo Executivo, mas até 
o momento, nada foi feito.

Outro bairro que convive com 
os constantes alagamentos é o 
Santo Inácio. Lá, os moradores 
enfrentam anualmente durante 
as chuvas, os mesmos problemas. 
“Precisamos buscar soluções ur-
gentes, pois com as fortes chuvas 
e a falta de drenagem nesses locais 
que ocasionam os alagamentos, a 
água corre superficialmente nas 
vias que não possuem drenagem”. 
“Até quando os moradores de Mon-
tes Claros vão ter prejuízos pela 
falta de drenagem?.” Foi o questio-
namento feito pelo vereador Elair 
Gomes (MDB) ao lembrar que há 

sete anos tem feito uma cobrança 
pelo serviço de drenagem para a 
rua Inhô Machado e José Marlei 
Júnior, no bairro Santa Rita.

Moradores do bairro Boa Vista, 
segundo o vereador Leãozinho 
(Patriota), também vem enfrenta-
do problemas e acumulado pre-
juízos com as perdas de móveis e 
imóveis, devido aos alagamentos, 
em períodos de chuvas.  Os verea-
dores Reinaldo Carrapicho (PRB), 
Valdecy Contador (Cidadania), 
Júnior Martins (Cidadania), Stalin 
Cordeiro (Pode) e Aldair Fagundes 
(Cidadania), cobraram uma ação 
efetiva em relação aos serviços 
de drenagem para a rua Quincas 
Souto, no Dona Gregória; Raul 

Lourenço, Pampulha, Vila Atlânti-
ca, JK, Santa Cecília, avenida das 
Indústrias, Esplanada e Jardim Pri-
mavera.

O vereador Daniel Dias (PC do 
B) pediu a implantação do plano 
municipal de drenagem e celeri-
dade para resolver os problemas 
de inundações, que são, segun-
do ele, recorrentes e que sempre 
atingem a população mais carente. 
De acordo com os vereadores, os 
bairros mais afetados durante a 
chuva foram: Dona Gregória; Raul 
Lourenço, Pampulha, Vila Atlânti-
ca, JK, Santa Cecília, e avenida das 
Indústrias, Esplanada e Jardim Pri-
mavera, Santo Inácio, Santa Rita, e 
Santa Rafaela.
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O parlamentar destaca o Projeto de Lei que prorroga as 
solicitações de acesso à rede GD Solar

MG atraiu R$ 50 bilhões em investimentos e já criou 
mais de 65 mil empregos

aos benefícios dos geradores desta 
energia limpa para todos”, com-
pletou Gil Pereira.

Entre 2012 e 2017, o avanço da 
geração própria solar no Brasil foi 
de 200 MW; chegando a 2022, esta 
modalidade de geração ultrapas-
sou a produção da Usina de Itaipu 
(14 GW); até bater o recorde de 
15,2 GW, em menos de um mês. 

MINAS GERAIS NA LIDERAN-
çA NACIONAL - “Minas Gerais é 
referência, pois saímos na frente e 
mantemos a liderança nacional na 
produção desta energia limpa, gra-
ças ao trabalho que iniciei há mais 
de 10 anos, a partir de quando 
criei e a nossa Assembleia aprovou 
a inovadora legislação de incenti-
vo ao setor”, informou Gil Pereira.

Ele se refere à Lei da Energia 
Solar (22.549/17), de sua auto-
ria e primeira no país, que isenta 
do ICMS os sistemas de geração 
própria de energia fotovoltaica e 
outras fontes renováveis, com po-
tência de até 5 MW. 

Por isso, MG criou mais de 65 
mil empregos, atraiu R$ 50 bilhões 
em investimentos e gerou cerca de 
R$ 11,3 bilhões em receitas públi-
cas. São mais de 2,2 GW de potên-
cia instalada em telhados e terre-
nos de casas, comércios, indústrias 
e propriedades rurais. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,31

Cotação eUrO - real

R$ 5,53

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 24º
Min. : 19º

Valadares aproveita omissão do Norte 
de Minas e pede a Sudene para reforçar 
voos

Tradição e novos conhecimentos se 
somam no campo durante curso em 
Pintópolis

Valorização da natureza em prol da saúde
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GIRLENO ALENCAR

A omissão do Norte de Minas, 
que deixou de participar do even-
to organizado pela Sudene que 
pretende criar novas rotas de vôos 
de forma a incrementar a atividade 
econômica e intensificar a atuação 
dos aeroportos regionais como 
pontos estratégicos para a integra-
ção modal, levou o município de 
Governador Valadares, no leste de 
Minas e recém inserido na área mi-
neira da Sudene, a pedir o fortaleci-
mento do seu aeroporto.

O encontro promovido no dia 
23 pela Sudene entre prefeituras e 
empresas aéreas que operam voos 
regionais na área da autarquia fede-
ral teve como foco fazer o Nordeste 
voar mais alto no mercado nacional 
de aviação. A ação é mais um passo 
dado pela superintendência para 

viabilizar a ampliação da oferta de 
voos pelo Nordeste, a partir da 
criação de rotas que interliguem as 
regiões geográficas intermediárias 
e gerem novas oportunidades de 
negócios.

O encontro contou com a pre-
sença da equipe técnica da Sude-
ne, liderada pelo superintendente 
da autarquia, general Araújo Lima, 
além de gestores dos municípios 
de Governador Valadares (MG) 
Arapiraca (AL), Feira de Santana 
(BA), São Mateus (ES), Balsas (MA), 
Cajazeiras (PB) e Petrolina (PE). 
Nenhum município do Norte de 
Minas se fez presente. Pelo setor 
aéreo, estiveram representantes das 
empresas Azul e Gol.

“Essa reunião de hoje é a conti-
nuidade de um trabalho de meses, 
em que elaboramos um plano para 
melhorar a malha aérea do Nordes-

te para facilitar as movimentações, 
atrair investimentos e empresas na 
região. E hoje, aproximamos as em-
presas aéreas dos prefeitos. A partir 
daqui, aperfeiçoamos algumas li-
nhas de ação e obtemos subsídios 
para uma discussão mais ampla 
com os governos estaduais e o Go-
verno Federal”, explicou Lima.

A proposta apresentada pela 
Sudene pretende criar novas rotas 
de vôos de forma a incrementar a 
atividade econômica e intensificar 
a atuação dos aeroportos regionais 
como pontos estratégicos para a in-
tegração modal. A análise dos aero-
portos regionais feita pela Sudene 
utilizou a base de dados do IBGE 
cidades, do Plano Aeroviário Nacio-
nal (PAN) 2018 - 2038, da Secretaria 
de Comércio Exterior do Ministério 
da Economia, além de informações 
de sites oficiais sobre operações de 

voos comerciais. O estudo balizou a 
criação de 13 novas rotas: Sobral e 
Iguatu (CE); Balsas e Bacabal (MA); 
São Raimundo Nonato, Picos, Bom 
Jesus e Corrente (PI); Cajazeiras 
(PB); Arapiraca (AL); Feira de San-
tana e Paulo Afonso (BA) e São Ma-
teus (ES).

Na avaliação da Sudene, os ter-
minais aéreos nestas cidades pos-
suem localização estratégica junto 
aos principais corredores logísticos 
do Nordeste. O encontro realizado 
na sede da autarquia em Recife ofe-
receu aos prefeitos participantes a 
oportunidade de apresentar as de-
mandas e os potenciais das cidades 
para o setor aéreo. “Existe a neces-
sidade de encurtar as distâncias e 
custos. A integração de sistemas é 
extremamente necessária. Quere-
mos contribuir no que for possível 
para potencializar a viabilidade eco-

nômica dessas medidas”, adiantou 
o prefeito de Feira de Santana (BA), 
Colbert Martins. “Temos tido uma 
demanda altíssima de voos para o 
município. Temos 283 mil habitan-
tes, com oferta de serviços para um 
público de mais de 800 mil pesso-
as. Vemos no futuro a rota de car-
gas como uma ação fundamental. A 
rota para Valadares é fundamental 
para a atração de investimentos 
para a cidade”, apontou a secretá-
ria municipal de Desenvolvimento, 
Ciência, Tecnologia e Inovação de 
Governador Valadares (MG), Bea-
triz Pereira de Almeida.

As empresas presentes destaca-
ram que há um grande potencial 
consumidor nas localidades apon-
tadas pela Sudene. O desafio, se-
gundo as operadoras, é encontrar 
uma solução para a redução dos 
custos operacionais dos voos nes-

tes municípios. “A infraestrutura é 
um indutor da economia local. É 
importante que a inciativa estatal 
promova a indução das melhorias 
neste sentido. Mas nós buscamos 
tornar o custo competitivo mais 
baixo para justificar a entrada des-
tes voos. Precisamos entender onde 
estão as soluções para a sustenta-
bilidade dos negócios”, explicou o 
executivo de Relações da Indústria 
e Assuntos Governamentais da Gol 
Linhas Aéreas, Ciro Camargo.

A Sudene promoveu oficinas de 
integração entre os prefeitos par-
ticipantes e as companhias aéreas. 
Foram registradas sugestões das 
empresas aos governos locais. A 
equipe técnica da Sudene acompa-
nhou os debates para, a partir das 
informações levantadas, aperfeiço-
ar os estudos já realizados e promo-
ver novas articulações.

Em busca de valorizar os conhecimen-
tos que vêm do campo e contribuir com a 
geração de renda local, o Sistema Faemg 
Senar, junto ao Sindicato dos Produtores 
Rurais de São Francisco, capacitou um 
grupo de mulheres de comunidades ru-
rais da cidade de Pintópolis que atua com 
a fabricação de produtos à base de plan-
tas e ervas medicinais. O objetivo foi dar 
ainda mais qualidade ao que é produzido, 
ampliar os conhecimentos teóricos e prá-
ticos dessas pequenas produtoras rurais, 
além de reforçar a importância da manu-
tenção dessa tradição da medicina alterna-
tiva, que é passada de geração a geração.

“Temos uma política nacional de medi-
cina fitoterápica, que trouxe de volta a va-
lorização desses conhecimentos. Através 
do uso seguro e eficaz dessas plantas me-
dicinais, do conhecimento científico, para 
que tudo possa ser feito de forma segura 
e eficiente pela população, estamos geran-

do valorização e resgate cultural. As alunas 
relataram a importância dessa atualização 
de conhecimentos para realizarem o pro-
cesso de forma otimizada, aproveitando 
melhor os fins medicinais de cada planta. 
Não é porque está sendo feito algo mais 
artesanal que será de qualquer maneira. 
A partir de agora todas terão ainda maior 
padrão de qualidade e segurança”, explica 
a instrutora do curso, Thaís Cristina Silva.

Durante o curso, as alunas tiveram 
acesso a instruções para preparo dos re-
médios caseiros; higienização dos frascos 
utilizados; cuidados com rotulagem; cui-
dados com os compostos utilizados no 
preparo, entre outros. Na parte prática, 
foram produzidos vários compostos, 
com base nas novas orientações e instru-
ções técnicas.

Representante da Comissão de Mu-
lheres do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Pintópolis, Patrícia Soares dos 

Santos foi uma das produtoras rurais 
participantes do curso. Ela, que vive no 
assentamento quilombola Nova Nazaré, 
recebeu dos avós os conhecimentos para 
a produção dos remédios à base de er-
vas e plantas medicinais, o que ajudou a 
construir o projeto comunitário de valo-
rização dessa tradição, chamado Espaço 
Saúde e Vida.

“Faz um ano que estamos atuando de 
forma coletiva com as plantas medicinais 
através da associação comunitária dentro 
do sindicato, no Espaço Saúde e Vida. 
Agora o curso agregou a esse processo 
que estamos construindo, de especializar 
este conhecimento passado de geração 
em geração. Nosso objetivo é valorizar 
a mão de obra dessas mulheres, resgatar 
a cultura antiga na região, gerar renda e 
mostrar para a comunidade a importân-
cia dessa medicina complementar”, des-
taca Patrícia Soares.

Os remédios produzidos, 
como pomadas e chás, possuem 
diversos fins e trazem benefícios 
para várias condições de saúde. 
As ervas cidreira e capim santo 
são duas das matérias-primas mais 
comuns nas receitas. Elas são 
encontradas com facilidade nos 
quintais, onde as famílias plantam 
em hortas, e na própria natureza, 
da força do Cerrado norte-minei-
ro. Estes compostos cada vez mais 
ganham nova valorização no mer-
cado da saúde.

 “A mudança de hábitos das 

pessoas, com uma maior procura 
por produtos mais naturais, fize-
ram com que muitos voltassem 
mais o olhar para essa preocupa-
ção com a saúde. E foi uma lacuna, 
especialmente durante os anos 
mais críticos da pandemia da co-
vid-19, que as plantas medicinais 
passaram a preencher, com maior 
crescimento deste mercado, que 
segue em expansão. E aqui no 
Cerrado temos uma valorização 
grande das plantas medicinais. Te-
mos plantas já conhecidas, como 
barbatimão rica em compostos 

bioativos para cicatrização, que 
vem ganhando muito destaque”, 
relata a instrutora do Sistema Fa-
emg, Thaís Cristina Silva.

Alessandra do Nascimento 
Santos faz parte do projeto que 
há um ano investe na produção 
dos medicamentos naturais na 
região. Descendente de Quilom-
bolas, ela sempre conviveu com a 
medicina alternativa, como forma 
de cuidado maior com a comu-
nidade rural onde vive. Ela que 
recebeu os conhecimentos dos 
familiares já repassa aos filhos e 

netos a tradição.
 “Isso traz retorno da nossa 

cultura, resgate histórico de sa-
ber tratar a saúde naturalmente. 
Tanto o projeto quanto a capaci-
tação são de extrema importância 
para a comunidade. Essas plantas 
naturais podem ser usadas no 
tratamento de diversas enfermi-
dades e, por isso, precisamos 
conscientizar para a preservação 
da natureza, do Cerrado, zelar o 
que Deus deu. Meu neto já anda 
comigo pelas matas, aprendendo 
sobre a cultura ancestral. Nossos 

filhos cresceram com estes ensi-
namentos e os levam para onde 
quer que seja. Seguem difundin-
do a importância da natureza”.

 “Sempre falo durante os cur-
sos que todo o conhecimento que 
temos de plantas medicinais se 
completa. É o empírico tradicio-
nal dos povos, a vivência, junto 
ao científico. Através deste curso 
conseguimos exatamente essa 
união, valorizando o conhecimen-
to dos participantes com a parte 
científica, com o que a Anvisa pre-
coniza. Com isso esperamos ter, 

cada vez mais, o fortalecimento 
da cadeia de plantas medicinais, 
com mais espécies descobertas”, 
finaliza Thais Cristina Silva.

A maior parte dos produtos 
fabricados pelas mulheres da co-
munidade tem a venda realizada 
na própria região e municípios vi-
zinhos, com os frascos rotulados 
para melhor descrição do uso cor-
reto de cada composto. O objeti-
vo é realizar novas capacitações 
para que o projeto possa crescer 
mais. (RICARDO GUIMARÃES – 
Colaborador)

    PLANTAS MEDICINAIS
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Bacia do São Francisco terá 
R$ 3,5 bilhões da Eletrobrás

Cimams leva sim de Felício dos 
Santos para filiação ao Consórcio

Pirapora promove Dia D Novembro Azul

DRONE - XANDY LEAL 
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O Governo Federal vai investir, 
a partir de 31 de janeiro de 2023, 
R$ 5,8 bilhões em ações de revita-
lização de bacias hidrográficas. Os 
recursos são provenientes do pro-
cesso de capitalização da Eletro-
bras e serão repassados ao longo 
de 10 anos. Serão destinados R$ 
3,5 bilhões para as bacias do Rio 
São Francisco e do Rio Parnaíba e 
outros R$ 2,3 bilhões para as ba-
cias que integram a área de influ-
ência dos reservatórios das usinas 
hidrelétricas de Furnas. Estão in-
cluídas áreas dos estados de Minas 
Gerais, Goiás, Bahia, Pernambuco, 
Alagoas, Sergipe, Piauí, Maranhão, 
Ceará, São Paulo, Mato Grosso do 
Sul e Paraná, além do Distrito Fe-
deral.

“São investimentos importan-
tíssimos e que mostram a preocu-
pação do Governo Federal na revi-
talização dos rios e bacias do País. 
Quando há revitalização, você tem 
água em qualidade, em quantida-
de e com regularidade e a flora 

e a fauna das bacias melhoram”, 
destacou o secretário nacional 
de Segurança Hídrica do Ministé-
rio do Desenvolvimento Regional 
(MDR), Sérgio Costa. “Ou seja, na 
hora que há uma recarga de água 
limpa no rio, o produtor vai ter 
mais água, mais peixe. E isso tudo 
reflete diretamente na qualidade 
de vida da população”, comple-
tou.

Na semana passada, foi realiza-
da na sede do Ministério do De-
senvolvimento Regional (MDR), 
em Brasília, a primeira reunião do 
comitê gestor das contas dos pro-
gramas de revitalização das bacias 
hidrográficas envolvidas na inicia-
tiva. A criação do grupo se deu 
por conta da aprovação da lei nº 
14.182, de 2021, que trata da de-
sestatização da Eletrobras e prevê 
o aporte dos R$ 5,8 bilhões.

O comitê conta com a partici-
pação dos ministérios da Agricul-
tura Pecuária e Abastecimento, do 
Meio Ambiente, de Minas e Ener-
gia, da Infraestrutura e do De-
senvolvimento Regional, além da 

Associação Brasileira de Entidades 
Estaduais de Meio Ambiente. O co-
legiado é presidido pelo secretário 
nacional de Segurança Hídrica do 
MDR, Sérgio Costa. O próximo en-
contro está marcado para o dia 15 
de dezembro.

Durante a reunião, foram apro-
vados os regimentos internos 
do comitê gestor e de grupos de 
trabalho, oficializando a possibi-
lidade de convite a especialistas 
e representações dos comitês de 
bacias hidrográficas interestaduais 
das áreas beneficiadas. Além disso, 
o diretor de Recursos Hídricos e 
Revitalização de Bacias Hidrográ-
ficas do MDR, Wilson Melo, apre-
sentou os trabalhos em desenvol-
vimento na Pasta, com destaque 
para a definição dos critérios para 
estabelecimento das ações elegí-
veis, com base no Programa Na-
cional de Revitalização de Bacias 
Hidrográficas, cujo documento foi 
levado à consulta púbica em julho 
deste ano e será publicado no pró-
ximo mês.

Também presente ao encon-

A Corrida Novembro Azul visa alertar para a importância do movimento e do diagnóstico precoce

tro, o gerente de Regulação da 
Geração da Eletrobras, Mauricio 
Mazzini, destacou a importância 

do programa de revitalização. “É 
uma iniciativa que tem um impac-
to socioambiental muito relevante 

e que pode deixar, de fato, um le-
gado nas intervenções que vão ser 
feitas”, afirmou.

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) realizou na sex-
ta-feira (25), na Câmara Municipal 
de Felício dos Santos, reunião 
para apresentação e alinhamento 
do projeto de lei de filiação do 
município ao Serviço de Inspeção 
Municipal Regional – SIM. Em re-
lação ao projeto do Serviço de Ins-
peção Municipal Regional Consor-
ciado – SIM, o técnico do Cimams 
e coordenador da implantação do 
SIM, o médico veterinário Jucélio 
Cardoso de Freitas, explicou que 
foram esclarecidos os pontos im-
portantes para a implantação do 
serviço de forma regional.

Trará diversos benefícios di-

retos aos municípios como: a in-
tegração regional e ampliação da 
capacidade produtiva do Vale do 
Jequitinhonha e do Norte de Mi-
nas; Oferta do Serviço de Inspeção 
Sanitária Regionalizado em pe-
quenos municípios; oportunidade 
da agroindústria sair da informali-
dade; e abertura de mercado para 
produtores locais e crescimento 
regional; além da emissão de selo 
que possibilita a comercializa-
ção nos municípios; redução de 
custos fixos; instrumentalização 
dos municípios; possibilidade de 
crescimento das agroindústrias e 
geração de novos empregos; segu-
rança sanitária e alimentar para a 
população; e a oferta do SIM em 

pequenos municípios contribuirá 
para Habilitação a critérios téc-
nicos (DAP/PNAE); ampliação da 
capacidade fiscal; e na gestão con-
sorciada entre os municípios, qua-
lidade e continuidade no serviço.

Mais duas cidades do Vale do 
Jequitinhonha serão visitadas pela 
equipe do Cimams nesta semana, 
para apresentação e alinhamento 
do Projeto de Lei de filiação do 
município ao Serviço de Inspe-
ção Municipal Regional – SIM: Na 
terça-feira (29), às 14 horas, foi a 
vez do município de Serra Azul 
de Minas. E na sexta-feira (2), às 
9 horas, a reunião será realizada 
em Coluna. (ARTUR JÚNIOR – Co-
laborador)

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Pirapora promoveu um 
evento dedicado a saúde do ho-
mem, o “Dia D Novembro Azul” 
foi realizado com a palestra pro-
ferida pelo médico urologista, Lu-
cas Fraga, às 16h, no auditório do 
Centro de Educação Permanente 
em Saúde. O médico mostrou os 
dados sobre o assunto, e refor-
çou a importância dos cuidados, 
prevenção do câncer próstata e 
doenças em geral, incentivando a 
todos a buscarem o atendimento 
médico para a consulta (exames 
de sangue e toque retal).

“As consultas devem ser fei-
tas a cada 12 meses. Homens, 
acima de 40 anos, com histórico 
familiar fortemente positivo para 
câncer de próstata e homens, 
acima de 45 anos, devem reali-
zar, anualmente”, destacou. Ele 
também falou sobre os fatores de 
risco, e mostrou o Mapa da Obe-

sidade no Brasil. Representando 
a Secretaria Municipal de Saúde 
de Pirapora, as seguintes autori-
dades: da Atenção Primária, Gil-
son Nascimento, da Vigilância em 
Saúde, Mário Cristiano e do Setor 
de Oncologia, Priscila Miranda.

No encerramento da campa-
nha ‘Novembro Azul’, a Secreta-
ria Municipal de Saúde de Pirapo-
ra realizou a “Corrida Novembro 
Azul” com o objetivo de alertar 
para a importância do movimen-
to e do diagnóstico precoce do 
câncer de próstata, o mais fre-
quente entre os homens brasilei-
ros depois do câncer de pele.

Aproveitando as celebrações 
em torno do tema, a Sesau-Pira-
pora realizou neste mês várias 
ações na cidade, e a data transfor-
mou-se no maior movimento em 
prol da saúde masculina. Foram 
feitas palestras, atendimentos, 
corrida para a comunidade e 

entrevistas com profissionais de 
saúde.

Conforme dados do INCA, 
foram diagnosticados 68.220 no-
vos casos de câncer de próstata 
e cerca de 15 mil mortes/ano 
em decorrência da doença no 
Brasil, para cada ano do biênio 
2018/2019, o que representa 42 
homens morrendo por dia por 
causa da doença e aproximada-
mente 3 milhões convivendo com 
ela.

“O movimento quer conscien-
tizar, ainda mais, a população 
masculina sobre a necessidade 
de cuidar do seu corpo e também 
da mente. Praticar exercícios, ter 
uma alimentação equilibrada, 
praticar sexo seguro, cuidar da 
saúde mental e, também, fazer 
o exame da próstata, periodica-
mente é fundamental”, relatou o 
secretário de Saúde de Pirapora, 
Rafael Lana. (Ascom PMP)
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uM ESPETáCuLO DE LuZES, CORES E 
EMOçãO, DIA 17 NOS MELhORES DE 

MINAS

ROMBO DO PREVMOC: MP NA PARADA

Todas as atenções para a NOITE DOURADA DOS MELHORES 

DE MINAS. No próximo dia 17 de DEZEMBRO, todos os caminhos 

levam ao salão nobre do Cimans, onde estenderemos o tapete ver-

melho para mais uma concorridíssima edição do PRÊMIO MINAS 

E GERAES, a partir das 20 horas. Já estamos recebendo confirma-

ções de personalidades de todo o estado e as reservas de mesas se-

rão abertas nesta quarta-feira diretamente com o titular desta colu-

na. A mega promoção terá buffet com comida mineira, um grande 

espetáculo musical, decoração natalina e também temática com o 

melhor da arte e cultura Mineira. Também teremos uma grandiosa 

cobertura para o nosso programa campeão de audiência na TV Ga-

zeta, JOÃO JORGE EM REVISTA. Podem esperar um espetáculo de 

primeira, no novíssimo SALÃO…

DIA 17 DE DEZEMBRO, EM GRANDE ESTILO, vamos formar nossa famosa mesa de honra com gran-

des personalidades no novo salão nobre do Cimans na cinematográfica noite do PRÊMIO MINAS E 

GERAES.

Dario Cotrin, consagrado escritor; Vera Lúcia Santos Souza, sem-

pre elegante; o mestre das artes cênicas, Batista e; o inesquecível Mar-

cos Guimarães em noite de festa da nossa coluna

O VITORIOSO empresário do poder jovem Lucas Pereira

MONTES CLAROS e FRANCISCO SÁ choram a partida do ex-deputado estadual e federal ANTÔNIO 

DÍAS, um líder GIGANTE que fez história em MINAS, pois foi o único norte mineiro a presidir a As-

sembleia Legislativa de Minas Gerais. Dias também foi um excelente prefeito em Francisco Sá, por dois 

mandatos. Aqui, na Sociedade Rural com este colunista.

Aqui, ladeado pela competente profissional do SAMU, JUDITE e o grande deputado PAULO GUE-

DES, destaque na equipe de transição do novo presidente lula. Ele receberá dia 17 de dezembro no salão 

nobre do CIMANS, nosso PRÊMIO MINAS e GERAES

Eu não sei se o mês que vem, vamos ter o dinheiro para 

pagar os aposentados. Está frase reflete a agonia dos ser-

vidores públicos no vergonhoso ROMBO DO PREVMOC. 

Após a AUDIÊNCIA PÚBLICA semana passada, a coluna 

apurou nos bastidores de que o Ministério Público já está 

na parada. A audiência na Câmara tentou construir um 

entendimento, para tratar do déficit monstruoso de R$ 

1,7 bilhão. O prazo dado pelo Ministério Público, para 

que o prefeito HUMBERTO SOUTO, realize o Concurso 

Público, encerra agora em dezembro. Durante a audiên-

cia, o sindicalista WALMORE EDI, que se o Instituto não 

fizer uma reforma, se tornará inviável. O município tem 

hoje o dobro de contratados em relação aos servidores 

concursados. A bomba está prestes a explodir. Em…

AS QuENTES DE JJ
O FACÃO DE SOUTO VAI TINIR

A coluna obteve informações de fonte da mais alta credibilidade, que o facão do prefeito HUMBER-
TO SOUTO, vai tinir no Palácio da Magalhães Pinto. A administração visando também diminuir a dívida 
monstruosa do instituto Prevmoc estaria preparando um choque de gestão, demitindo funcionários 
contratados e comissionados improdutivos. Cerca de dois mil servidores sem concurso público, pula-
ram fora. Vem aí ‘chumbo grosso’.

O JUDAS DO PALÁCIO

O alto poder de fogo da administração do prefeito HUMBERTO SOUTO, quer limpar a área em al-
gumas secretarias, mas o principal foco será mesmo em cima do JUDAS DO PALÁCIO, que vem fazendo 
um estrago feio na prefeitura e já passou por várias secretarias e continua a mesma trairagem. Souto 
realmente precisa fechar o cerco. E também contemplar os seus companheiros de primeira hora, caso 
contrário se não colocar a casa em ordem, SOUTO poderá não fazer seu sucessor.

TROCA DE SECRETÁRIOS

Também está na pauta do prefeito HS, a fusão de secretarias, a nomeação do novo secretário de 
Esportes e o possível retorno do vereador SOTER MAGNO a Câmara Municipal, com outro nome assu-
mindo no MEIO AMBIENTE, para solucionar a barulheira que tomou conta dos quatro cantos da cidade

MELHORES DE MINAS

Brevemente lançaremos em grande estilo aqui no jornal GAZETA, a relação completa dos MELHO-
RES DE MINAS, que receberão dia 17 de DEZEMBRO no salão Nobre do Cimans o nosso cobiçado 
PRÊMIO MINAS E GERAES. As reservas já podem ser feitas pelo (38) 98853-4365

FESTA DA IMPRENSA

Dia 10 de DEZEMBRO, a APIM através do seu dinâmico presidente ALDECY XAVIER e de sua brilhan-
te assessora Wandinha Gonçalves, a grande confraternização da imprensa Norte MINEIRA no parque de 
exposições JOÃO ALENCAR ATAÍDE. Certamente um dos encontros dos mais prestigiados.

MULHER RENDEIRA

LILIAN DIAS inaugurando com sucesso maiúsculo na rua Tiradentes, a bela loja de aviamentos e 
artesanato MULHER RENDEIRA. Na assessoria da mais nova empresária do poder feminino está MARA 
PACULDINO, uma das nossas melhores profissionais na engenharia de moda. Por sinal MARA aniversa-
riou está semana e foi festejadíssima.

COMBATE AO HIV E A AIDS

Nesta quinta-feira é comemorado o Dia Mundial de Luta para combater o HIV e a AIDS. Em MONTES 
CLAROS, são assustadores os índices de infecções principalmente entre os casais hétero. A principal 
cidade Norte Mineira necessita trabalhar mais políticas públicas de prevenção. A população de modo 
geral não se preocupa tanto, devido o HIV não ser mais uma sentença de morte, através da medicação 
o indivíduo pode ter uma qualidade de vida bem melhor.
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Montes Claros espera R$ 2,4 milhões 
da Copasa para revitalizar interlagos

Município abre 
temporada natalina 
com ‘Caminhos da Luz’

Montes Claros 
desocupa área invadida 
no Nova América

Ação ambiental ocorre no Cemei Alegria de Viver

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
esta na expectativa de receber 
aproximadamente R$ 2,4 milhões 
da Copasa, referente ao lucro li-
quido da concessão de água e es-
goto do município para ampliar 
a revitalização da lagoa do Inter-
lagos. O vice-prefeito Guilherme 
Guimarães explica que na prorro-
gação da concessão com Montes 
Claros ficou definido que a estatal 
repassaria ao município 0,5% do 

lucro que tiver com a conta de 
água e esgoto de Montes Claros 
para o município. Guimarães esti-
ma que sejam R$ 800 mil por ano 
e como faz três anos, o município 
teria direito a R$ 2,4 milhões. 
Como está sendo realizada a urba-
nização da orla do Interlagos com 
a verba de R$ 1,5 milhão, liberada 
pelo deputado Tadeu Martins Lei-
te, essa verba da Copasa seria usa-
da no desassoreamento do local, 
incluindo a retirada das tabuas, 
desde que o Ibama autorize.

Na segunda-feira, foi realiza-
da reunião entre a prefeitura e 
Copasa, quando o assunto foi 
abordado. Guilherme Guimarães 
explica que a Agencia Reguladora 
de Saneamento Básico (Amasbe) 
contratou a Fadenor para anali-
sar se a tarifa de água e esgoto de 
Montes Claros esta correta, diante 
dos contratos assinados. O levan-
tamento será concluído em 90 
dias. Porém, já ficou definido que 
o aumento de 15,70% não será 
acatado.

Tem inicio nessa quinta-feira em 
montes claros, a temporada natali-
na, quando a Prefeitura de Montes 
Claros e a Câmara de dirigentes 
lojistas (CDL) iniciam o evento Ca-
minhos da Luz, nesta quinta-feira 
(1º), às 18 horas, na praça Doutor 
Carlos, com inauguração da decora-
ção e iluminação de Natal, cantata 
de Natal com a banda da PM. Nesse 
ano, Montes Claros terá 12 pontos 
com decoração natalina, viabiliza-

dos em parceria com a iniciativa 
privada.

No sábado o evento será no bair-
ro maracanã, a partir das 19h30, 
sendo o único bairro da cidade a 
contar com essa programação. A 
iniciativa é do CRAS Maracanã que 
desde 2017 passou a desenvolver 
essa atividade. A coordenadora do 
CRAS, Claudia rocha lembra que o 
serviço de convivência estava pen-
sando como fomentar uma ativida-

de produtiva com os adolescentes, 
quando pensou em decorar o lo-
cal. A ideia foi aprimorada com a 
apresentação da banda da policia 
militar e de outras atrações. Fi-
camos felizes quando notamos o 
orgulho dos moradores do bairro. 
Ela lembra que o secretario muni-
cipal de cultura, João Rodrigues 
deu um passo maior, quando inse-
riu o evento no calendário cultural 
da cidade. (GA)

A Gerência de Normatização 
e Controle Ambiental (GNCA) da 
Secretaria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (SEM-
MA) da Prefeitura de Montes Claros 
realizou uma intervenção na última 
semana em uma Área de Preserva-
ção Permanente invadida no bairro 
Nova América, próximo ao Village 
do Lago. A desocupação do local 
foi concretizada com sucesso.

As áreas verdes são protegidas 
pelo Código Florestal e pela legis-
lação municipal, e não podem ser 
invadidas por motivo de proteção 
da natureza e preservação do meio 
ambiente. Em Montes Claros, exis-
tem diversas áreas verdes e, quan-
do ocorre uma invasão, as provi-
dências são tomadas para garantir 
sua integridade. A SEMMA deixa 
claro que essas ações de fiscali-

zação e notificação são realizadas 
para garantir que o meio ambiente 
não fique prejudicado e que a Lei 
seja cumprida, e que o objetivo 
não é o de punição.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, 
reforça que as “áreas de preserva-
ção ambiental são protegidas por 
força de Lei e não podem ser ocu-
padas”. (GA)

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), participou de 
uma ação ambiental no Centro 
Municipal de Educação Infantil 
(Cemei) Alegria de Viver, no bairro 
Renascença, como parte do en-
cerramento do projeto “Criança 

Amiga da Natureza”. Os alunos 
participaram de diversas ativida-
des relacionadas à preservação 
ambiental, assistiram a uma apre-
sentação da banda de música do 
10º Batalhão de Polícia Militar e a 
palestras ministradas por Juliane 
Costa Nere, gerente de Educação 

Ambiental da SEMMA, e pelo secre-
tário municipal de Meio Ambiente, 
Soter Magno. O secretário afirma 
que as ações de educação ambien-
tal nas escolas desenvolvem cons-
ciência ambiental nos estudantes, 
que passam a ser agentes multipli-
cadores de informação. (GA)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Em Montes Claros, 
posto de combustíveis 
é assaltado duas vezes 
na mesma noite  

Criminosos roubam 
comerciante e são 
atropelados e mortos 
pela vítima

Porteirinha | Bombeiros 
resgatam mulher e 
criança que ficaram 
ilhadas 

Homem de 28 anos é preso 
dentro de hospital, acusado de 
cometer violência doméstica 

Em Montes Claros, no Norte de 
Minas, um posto de combustíveis 
foi alvo de criminosos por duas ve-
zes em poucas horas, a primeira na 
noite da última segunda-feira e a 
segunda na madrugada dessa terça-
feira (29). Conforme a Polícia Militar, 
um dos frentistas foi rendido por 
dois criminosos em uma motocicle-
ta por volta das 18h50. O garupa 
estava com uma arma semelhante a 
uma pistola e atingiu a vítima com 
coronhadas na cabeça. Enquanto ele 

agredia o frentista e exigia dinheiro, 
o piloto da moto entrou no escritó-
rio e roubou uma caixa.

Segundo a Polícia, o homem 
acreditava ter dinheiro no recipien-
te, mas havia apenas bobinas de 
papel utilizadas em máquinas de 
cartão. Em seguida, os dois fugiram 
na moto levando somente o celu-
lar do frentista. Horas depois, um 
outro funcionário foi abordado por 
dois criminosos que estavam em 
outra motocicleta. A vítima contou 

aos policiais que o garupa desceu 
do veículo armado e ameaçou atirar 
caso ele não entregasse dinheiro e 
o celular.

Após o crime, eles fugiram sen-
tido ao bairro Santa Cecília levan-
do R$ 630 e um celular. A PM fez 
rastreamento, mas até o momento 
os homens não foram localizados. 
A moto usada em um dos assaltos 
foi encontrada abandonada dentro 
de um córrego no bairro Alcides 
Rabelo.

Na manhã dessa terça-feira (29), 
dois criminosos morreram atropela-
dos após um assalto a uma loja de 
confecção no bairro São Geraldo, 
em Montes Claros. Segundo infor-
mações da Polícia Militar, os suspei-
tos fugiram em uma motocicleta e 
foram atingidos por um carro, que 
era conduzido pela vítima do assalto.

O sargento João Carvalho de Mi-
randa explicou: “o que foi repassado 

é que o dono da loja estava acom-
panhando os autores e chegando no 
cruzamento, veio a perder o contro-
le direcional do veículo, atropelando 
os dois autores, os quais após caírem 
da moto vieram a óbito no local”.

A moto foi prensada contra a 
parede de uma casa. Ainda segundo 
o sargento, os dois bandidos ren-
deram o dono da loja e a esposa na 
porta do estabelecimento por volta 

das 9h30. “Na dinâmica lá, eles obri-
garam o casal que estava na porta a 
ir para os fundos, roubaram roupas 
e colocaram em uma sacola. Assim 
que saíram de lá, o dono da loja veio 
atrás rastreando e tentando contato 
com a Polícia Militar”. A perícia este-
ve no local e liberou os corpos para 
o Instituto Médico Legal de Montes 
Claros. O caso deve ser investigado 
pela Polícia Civil.

Na última segunda-feira (28), o 
Corpo de Bombeiros resgatou uma 
mulher, de 20 anos, e uma criança, 
de 7, que ficaram ilhadas na Comu-
nidade de Várzea, em Porteirinha. 
Segundo os militares, elas atraves-
saram um córrego para ligar uma 
bomba em um poço artesiano e não 
conseguiram retornar porque foram 

surpreendidas por uma cheia. A mu-
lher estava com telefone e conseguiu 
fazer contato com os bombeiros que 
chegaram ao local em 30 minutos.

Para fazer o resgate, os militares 
amarraram cordas em árvores entre 
as duas margens do córrego. “As ví-
timas foram equipadas com coletes 
salva-vidas e ancoramos um cinto na 

corda. Em seguida, elas foram atra-
vessadas com ajuda de um militar. 
A correnteza estava forte e era ar-
riscado atravessar sozinhas, porque 
poderiam ser arrastadas e se afoga-
rem”, explicou o cabo Santos Silva. 
O resgate durou cerca de 30 minu-
tos e as duas vítimas não sofreram 
ferimentos.

No Rio Jequitaí, no Norte de Mi-
nas, os bombeiros resgataram o cor-
po de um homem, de 47 anos, que 
se afogou. As buscas começaram no 
último sábado (26) e duraram três 

dias.
Segundo o Corpo de Bombeiros, 

os pertences da vítima foram encon-
trados em uma área de lazer conhe-
cida como Poço Biquinha na nesta. 

O corpo foi achado a 4 km desse 
local em uma profundidade de cerca 
de 4 metros. A perícia da Polícia Civil 
foi acionada e liberou o corpo para 
uma funerária.
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‘Novembro Negro’ tem palestra 
de jornalista no ICA/UFMG

Unimontes participa da 2ª feira de 
inovação da Polícia Militar

A jornalista Andréia Pereira

O Instituto de Ciências Agrárias 
(ICA) da UFMG, realizou ontem uma 
etapa do novembro negro, com a pa-
lestra e uma roda de conversa com 
a jornalista e doutora em Literatu-
ra, Andreia Pereira, que abordou o 
tema “Consciência Negra Importa: 
da compreensão à resistência” . Em 
seguida, a roda de conversa com a 
comunidade acadêmica. O evento 
foi no auditório do bloco C, com 
emissão de certificado.

Em sua quinta edição, o Novem-
bro Negro da UFMG reúne uma série 
de atividades relacionadas ao resgate 
do passado, as histórias vividas, a 
ancestralidade, todas as forças que 
dão sustentação nessa caminhada e 
impulsionam para a construção do 
Futuro, que já se apresenta agora. 
A programação se estende até o dia 
5 de dezembro com atividades em 
todas as unidades da universidade.

Andreia Pereira da Silva, 36 anos, 
é preta, descendente quilombola, 
periférica, doutora, palestrante, ser-
vidora pública federal e professora 
universitária. Ela é graduada em 

Letras Português pela Unimontes e 
em Comunicação Social com habi-
litação em Jornalismo pela Funorte. 
Ela concluiu em 2019 seu doutorado 
pela Universidade Federal de Brasí-
lia (UnB), onde desenvolveu a tese 
intitulada “Memória, testemunho e 
resistência em Xanana Gusmão: uma 
leitura da história do Timor-Leste a 
partir dos poemas de Mar Meu”. An-
dreia também é mestra em Estudos 
Literários pela Unimontes

Com 15 anos de atuação no jor-
nalismo e na docência, Andreia pos-
sui uma vasta experiência. Entre suas 
atuações, a profissional foi servidora 
da Prefeitura de Montes Claros, no 
cargo de jornalista. Como docente, 
já lecionou em Montes Claros no 
Colégio Foco e no Indyu. E em 
Brasília (DF), trabalhou no Colégio 
Marista.

No campo acadêmico, Andreia 
atua na Funorte há mais de 10 anos 
como professora e como jornalista 
efetiva no Instituto Federal do Nor-
te de Minas Gerais (IFNMG). Além 
disso, ela é a idealizadora e respon-

sável pela coluna Perspectiva Racial 
do Jornal Hoje em Dia, onde apre-
senta reflexões sobre o racismo no 
Brasil e a importância de combater o 
racismo estrutural por meio de atitu-
des e posicionamentos antirracistas.

Ela foi, recentemente, uma das 
finalistas de um concurso internacio-
nal de jornalismo com a sua coluna 
Perspectiva Racial.

Com o tema “Permanecer para 
avançar: o que vem já está aqui”, O 
Novembro Negro da UFMG é movi-
do pela necessidade de revigorar e 
reafirmar a importância da manuten-
ção e ampliação de Políticas de Ações 
Afirmativas. De acordo com a direto-
ra de Ações Afirmativas da Pró-reito-
ria de Assuntos Estudantis da UFMG, 
Daniely dos Reis Fleury, o evento é 
uma “agenda unificada”, que foi ga-
nhando corpo ao longo dos anos e 
é construída por vários segmentos 
da Universidade. Neste ano, explica 
ela, além de promover atividades de 
resgate e valorização da ancestralida-
de, a iniciativa “vislumbra um futuro 
afirmativo”.

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) participou da 
2ª Feira de Inovação da Polícia Mili-
tar de Minas Gerais (Inove 2022), em 
Belo Horizonte, na sexta-feira (25), 
realizado na Escola de Formação de 
Soldados (EFSd), o evento contou 
com as presenças do comandante-
geral da Polícia Militar de Minas Ge-
rais (PMMG), coronel Rodrigo Sousa 
Rodrigues; e do secretário-geral do 
Governo de Minas e vice-governador 
eleito, Mateus Simões.

Na oportunidade, o reitor An-
tônio Alvimar Souza entregou ao 
coronel Rodrigo Sousa Rodrigues 
um exemplar da edição especial do 
livro “Darcy Ribeiro, o homem e suas 

peles”, celebrando o reforço da par-
ceria entre a Unimontes e a PMMG. 
Lançada pela Editora Unimontes, 
a obra marcou a comemoração do 
centenário de nascimento do an-
tropólogo e escritor Darcy Ribeiro 
(1922/1997), que ocorreu em 26 de 
outubro. Darcy Ribeiro nasceu em 
Montes Claros.

A Feira de Inovação Tecnológica é 
uma inciativa da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais que tem como objetivo de 
congregar em um mesmo físico os 
gestores e operadores da segurança 
pública em nível municipal, estadual 
e federal. O evento consiste em um 
espaço ideal para que gestores e pro-
fissionais da área de segurança públi-

ca em todos os níveis conheçam os 
mais recentes lançamentos de tecno-
logias voltadas para o setor.

Na Inove 2022 foi realizado o 
lançamento da adoção de câmeras 
acopladas em uniformes de agentes 
durante exercício da função. Com o 
nome técnico Câmeras Operacionais 
Portáteis (COP), os dispositivos de 
imagem colocados nos uniformes 
dos policiais facilitam as investiga-
ções de abordagens policiais e, como 
já mostrou a experiência do estado 
de São Paulo, reduzem a letalidade 
da polícia durante suas ações. As câ-
meras também diminuem o risco de 
morte dos policiais, como aponta a 
literatura sobre o assunto. 
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José confessa ao Coronel que não consegue desgostar dele. Candoca, Labibe e Lorena 
defendem o jornal de Eudoro diante de Deodora e Pajeú. Xaviera lamenta sua situação. 
Eudoro contrata Candoca e Lorena para o jornal. Tertulinho surpreende José com o Co-
ronel e questiona o rival. Sem se deixar ser visto, o Coronel aprecia uma foto de José e 
Tertulinho juntos quando pequenos. O Coronel sente dor de cabeça. Candoca pressiona 
José sobre seu ódio pelos Tertúlios. Márcio trama a prisão de José.

Pat sente-se mal ao ver a foto de uma cidade no exterior destruída, e Moa se preocupa 
com ela. Danilo fica curioso para saber o que Alexei quer fazer no Brasil. Regina organiza 
um jantar para Alexei. Olívia pensa em ter um filho de Alfredo. Lou tenta alertar Jéssica 
sobre Renan. Moa fica incomodado com o jeito como Rômulo trata Pat. Ítalo fala com Cla-
rice que Chiquinho poderia ter morrido se eles não tivessem entregado a modificação da 
fórmula para os compradores. Rômulo escolhe Pat para estrelar o comercial. 

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 C Y E L S E R H A E N A T U R E Z A A I D R
 M E C G H X R E I F C N R O D A R E L E C A
 E L H S H P S P D E H A R M O E M B N F L D
 T E P E S E F I F D M T B S O H H E M E N I
 A K E A I R H U I A G R C D R N C S F P A O
 T R S B N I L Q F D S I O T N E M E L E F A
 R E Q O T M D E C I L F L F F G N Õ A R Y T
 E B U R E E H T R S S S O H I E T Ç I I T I
 B A I G T N T M L R D A F L M D H A G O D V
 O S S I I T D A S E F O E O D F R C C D S O
 C C A O C O S O M V G E N I E D R I N I S O
 S D S D O S H D D I A S Y N O R E L E C Y M
 E D E N H C N M H N U C L E A R E P I A N I
 D L N U M E R O R U L N C E F F R A F N I N

O seabórgio
Pertencente ao grupo 5 da tabela PERIÓDICA e simbolizado pelas letras 
“Sg”, o SEABÓRGIO é um elemento químico de NÚMERO atômico 106 e pro-
duzido sinteticamente. Seu NOME é uma homenagem ao químico NUCLEAR 
americano Glenn Theodore Seaborg, ganhador do prêmio Nobel. Primeiro 
ELEMENTO químico a receber o nome de uma pessoa viva, o seabórgio foi 
descoberto de forma independente, na década de 1970, por uma EQUIPE de 
cientistas russos, na UNIVERSIDADE de Dubna, a partir de EXPERIMENTOS. 
Quase vinte anos depois, em 1993, Albert Ghiorso e alguns de seus colabo-
radores realizaram experiências similares no ACELERADOR linear de partí-
culas de BERKELEY, na Califórnia, confirmando assim a DESCOBERTA do 
seabórgio. Sendo SINTÉTICO, esse metal de transição não se encontra pre-
sente na NATUREZA em sua forma 
pura. É um elemento RADIOATIVO, 
geralmente sintetizado em baixís-
simas quantidades. Atualmente, 
desconhecem-se as possíveis APLI-
CAÇÕES práticas do seabórgio, cujo 
uso ainda está restrito a PESQUISAS 
científicas.

Monteiro diz a Stenio que foi Helô quem resolveu tudo. Stenio diz a Helô que 
teve medo de nunca mais vê-la. Moretti fica furioso ao ver Oto no escritório de Laís e 
ameaça o funcionário, deixando a sócia de Stenio preocupada, sem entender o que 
se passa entre os dois. Brisa pede a Dante que a acompanhe durante visita a Tonho. 
Dante orienta Brisa a não se abalar com a presença de Chiara, para não se desestabi-
lizar e não prejudicar seu processo no pedido de guarda. 

Otto vai até o quarto de Poliana e chora ao lembrar da filha. No cativeiro, Poliana reza 
e implora por sua vida. Tânia liga para Otto e pede meio milhão em criptomoedas não 
rastreáveis. A polícia afirma que está monitorando as ligações de Tânia e pede para Luísa 
e Otto mantê-la mais tempo no telefone. Yupechlo se junta novamente com Magabelo 
em prol de Poliana. André admite à Nanci que ainda é apaixonado por Raquel. Claudia 
e Joana dão apoio à Luísa. No cativeiro, Roger passa por revista antes de entrar no local; 
Tânia alega que não confia mais nele por querer soltar Poliana. 

Otto vai até o quarto de Poliana e chora ao lembrar da filha. No cativeiro, Poliana 
reza e implora por sua vida. Tânia liga para Otto e pede meio milhão em cripto-
moedas não rastreáveis. A polícia afirma que está monitorando as ligações de Tâ-
nia e pede para Luísa e Otto mantê-la mais tempo no telefone. Yupechlo se junta 
novamente com Magabelo em prol de Poliana. André admite à Nanci que ainda é 
apaixonado por Raquel. Claudia e Joana dão apoio à Luísa. No cativeiro, Roger passa 

por revista antes de entrar no local; Tânia alega que não confia mais nele por querer soltar Poliana. Os capangas de 
Tânia roubam o cartão de crédito de Roger. 

Irmã de Deolane, Daniele Bezerra 
surge com rosto deformado no 
hospital após confusão por política

Como é o convívio da família de 
Leonardo com Virgínia Fonseca? 
Cantor dá detalhes e surpreende: 
‘Não tem condições’

Daniele Bezerra sofreu uma 
queda em um bar no meio de uma 
discussão sobre política. Confira os 
detalhes.

Irmã de Deolane Bezerra, de “A 
Fazenda 14”, Daniele Bezerra vai 
precisar passar por uma operação 
após sofrer uma queda em um bar 
onde foi assistir à partida da Seleção 
Brasileira na Copa do Mundo no 
Catar. Segundo a advogada, ela teria 
caído depois de tentar revidar um 
puxão de cabelo.

Em um vídeo publicado por um 
assessor da família, Daniele aparece 
no leito do hospital com roxos no 
olho, um curativo no nariz machu-
cado, além de diversos hematomas 
na perna. Toda a confusão aconte-
ceu por conta de política. Apoiado-
ra do presidente eleito Lula, Daniele 
alega que se sentiu ofendida depois 

de ouvir provocações relacionadas 
ao tema. “Poderia ter ouvido a pro-
vocação e ter ficado calada”, disse 
ela. Uma voz ao fundo completa: 
“Nosso presidente já ganhou, deixa 
pra lá.”

Em imagens que circulam na in-
ternet, Daniele aparece visivelmente 
alterada. Em dado momento, ela ca-
minha em direção ao bar e convoca 
os presentes para um debate sobre 
política. “Me senti ofendida e in-
daguei as pessoas sobre o porquê. 
Iniciou-se uma discussão, puxaram 
meu cabelo. Eu quis também revi-
dar. Acabei caindo e me machucan-
do muito!”, contou.

DANIELE BEZERRA APÓS QUE-
DA: ‘NÃO LIGUEM PRA PROVOCA-
çÕES’

Antes do esclarecimento dos 
fatos, internautas deduziram que 

foi uma agressão que levou Danie-
le àquele estado. A possibilidade 
foi negada pelo bar. “Ela caiu por 
tropeçar na caixa de som e pron-
tamente foi socorrida pelos que ali 
estavam!”, disse o estabelecimento. 
A advogada confirmou que recebeu 
o suporte do local. “As pessoas que 
trabalham no estabelecimento me 
ajudaram no que puderam, separa-
ram a discussão e prestaram socorro 
no momento!”, relatou.

No hospital, a advogada admite 
que também errou. “Acho que eu 
juntei muita emoção todos esses 
dias e acabou que ontem extrapo-
lou, porque eu sou ser humano, 
né? Infelizmente errei também, tá, 
gente? Não liguem pra provocações, 
não vão brigar. Olha o que aconte-
ceu! Levei uma queda, tô com o na-
riz pontilhado e estraçalhado. Agora 
tem que operar”, disse.

Virgínia Fonseca mostra detalhes 
de sua rotina na web e Leonardo 
revela como lida com exposição da 
família nas redes sociais da nora.

Sempre discreto em relação à vida 
pessoal e avesso às redes sociais, Leo-
nardo viu a rotina da sua casa mudar 
desde que Virgínia Fonseca passou a 
integrar a família. A influenciadora é 
casada com Zé Felipe, filho do can-
tor. O casal é pai de Maria Alice, de 
1 ano, e Maria Flor, de 1 mês. Sem 
papas na língua, Leonardo contou 
como é a relação com a nora.

“Mudou 100%. Antes de a Virgi-
nia chegar nas nossas vidas, eu tinha 
uma meta de não mostrar nada para 

ninguém, nem a fazenda, nada. Para 
mim, nunca foi importante, nunca 
gostei de mostrar; mas a Virgínia 
chegou e deu um tchan. É outro lado 
da minha vida que eu estou vivendo, 
Virgínia chegou e botou um barulho 
naquela casa, que não tem condi-
ções, não”, disse o sertanejo, bem
-humorado, ao colunista Leo Dias, 
do “Metrópoles”.

LEONARDO COMENTA EXPOSI-
çÃO DA FAMÍLIA NA WEB

Leonardo falou também como 
lida com a exposição da família na 
internet. Fenômeno nas plataformas 
digitais, Virgínia Fonseca cresceu na 
web sem nunca ter participado de 
reality show, feito novelas, aparecido 

em programas de TV ou bombado 
com alguma música.

A rotina de Virgínia, os produtos 
que a youtuber usa e as viagens que 
ela faz, despertam interesse, assim 
como momentos do casamento e 
gravidez, o que aumenta ainda mais 
o engajamento.

“Não perco a minha paciência, 
não, porque ela não me filma mui-
to. Ela não pede [autorização], mas 
também não filma. Quando ela me 
filma, é porque eu não estou vendo, 
ela é muito ligeira nisso. Como sou 
trouxa, eu não vejo; de repente está 
um troço meu lá na rede, aí ela fala: 
‘Se eu pedir, você não deixa’. Eu não 
deixo mesmo”, afirmou Leonardo.

PROGRAMAçÃO DA SEMANA 

One Piece Film - Red
115min - Animação  

Pantera Negra - 
Wakanda Para Sempre

161min - Ação 

Lilo, Lilo, Crocodilo
107min - Animação

Adão Negro
125min - Ação 14

Nada é Por Acaso
106min - Drama 14
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Primeiros duelos das oitavas de final 
da Copa do Mundo estão definidos

Fifa escala árbitras mulheres pela 1ª 
vez na história da Copa masculina 

América anuncia saída de Índio 
Ramírez e Luan Patrick 

Coudet e Rodrigo Caetano fazem 
reunião com CIGA na Cidade do Galo 

Estão definidos os primeiros 
duelos das oitavas de final da Copa 
do Mundo do Catar. As vitórias 
de Inglaterra e Estados Unidos, 
nas partidas contra País de Gales 
e Irã, respectivamente, na tarde 
dessa terça-feira (29), pela terceira 
rodada do Grupo B, revelaram os 
adversários de Holanda e Senegal 
na próxima fase da Copa.

Irã e EUA protagonizaram um 
jogo tenso nas quatro linhas e cer-
cado por um histórico conflituoso 
fora dele. Rivais políticos e bélicos. 
No fim, os estadunidenses leva-
ram a melhor. Com gol de Pulisic, 
venceram por 1 a 0 no Estádio Al 
Thumama, em Doha, e avançaram 
ao mata-mata.

Com o resultado, os EUA che-
gam aos cinco pontos e se classi-
ficam na segunda colocação, atrás 
apenas da Inglaterra (sete). Irã, 
com três pontos, e País de Gales, 

com um, dão adeus ao Mundial.
Nas oitavas de final, os estadu-

nidenses vão enfrentar a Seleção 
Holandesa, líder do Grupo A. O 
jogo está marcado para 12h (de 
Brasília) deste sábado, no Estádio 
Internacional Khalifa, em Doha.

No outro jogo da chave, a Ingla-
terra derrotou o País de Gales por 2 
a 0 no Estádio Ahmad bin Ali, em Al 
Rayyan. Os ingleses encaram Sene-
gal, segundo colocado do Grupo A, 
nas oitavas de final. A partida será 
neste domingo, às 16h, no Estádio 
Al Bayt, em Al Khor.

PROTESTO - Antes de a bola ro-
lar, um estadunidense foi retirado 
do estádio por vestir uma braça-
deira com as cores do arco-íris. A 
criminalização da população LGB-
TQIAP+ no Catar tem sido alvo 
de protestos ao longo do Mundial. 
(Superesportes)

A Fifa anunciou, na tarde dessa 
terça-feira (29/11), a escalação de 
três mulheres para comandarem a 
arbitragem de Costa Rica x Alema-
nha, jogo da 3ª rodada do Grupo 
E da Copa do Mundo que acontece 
na quinta-feira (1/12). 

É a primeira vez na história do 
torneio que a entidade escala um 
trio feminino para trabalhar em 
campo durante partida oficial. O 
movimento, aliás, era esperado.

A francesa Stéphanie Frappart 
será a árbitra do duelo, que vale 
vaga nas oitavas de final. A brasilei-
ra Neuza Back atuará como uma das 
bandeirinhas e terá a companhia da 

mexicana Karen Diaz, que também 
vai trabalhar como assistente.

“É um evento histórico”, escre-
veu a Fifa no comunicado em que 
divulgou a escala.

O trio feminino acabou escolhi-
do em uma importante partida do 
mundial: tanto a Costa Rica quanto 
a Alemanha têm chances de classi-
ficação - a chave ainda conta com 
Espanha e Japão.

A edição de 2022 da Copa do 
Mundo é a primeira que conta com 
mulheres entre os juízes convoca-
dos pela Fifa. São seis no total: três 
árbitras e três auxiliares.

Mesmo assim, o trio que traba-

lhará em Costa Rica x Alemanha 
precisou esperar bastante: depois 
de 32 jogos - metade dos organi-
zados do torneio-, nenhuma delas 
acabou participando, dentro de 
campo, de jogos oficiais. Enquanto 
isso, alguns homens chegaram a 
apitar mais de uma vez.

O problema foi parcialmente so-
lucionado hoje com a escalação de 
Stéphanie Frappart, Neuza Back e 
Karen Diaz.

Kathryn Nesbitt (EUA), Yoshimi 
Yamashita ( Japão) e Salima Mukan-
sanga (Ruanda), por outro lado, 
continuam aguardando uma inicia-
tiva da Fifa. (Superesportes)

O América anunciou, nessa ter-
ça-feira (29/11), que não renovará 
o contrato do meia Índio Ramírez 
e do zagueiro Luan Patrick para a 
próxima temporada. O armador, 
que pertence ao Atlético Nacio-
nal, da Colômbia, e o defensor 
do Athletico Paranaense estavam 
emprestados ao clube mineiro 
apenas até dezembro deste ano. 

A saída de Luan Patrick já havia 
sido adiantada pelo Superespor-
tes. Em entrevista coletiva ainda 
em outubro, o zagueiro chegou 
a revelar o desejo de ficar em 
Belo Horizonte. Os clubes con-
versaram para tentar viabilizar a 
continuidade do atleta na capital 
mineira, mas as negociações não 
avançaram.

O meia-armador Índio Ra-
mírez, em contrapartida, já não 
estava nos planos do América 
para a próxima temporada. O co-
lombiano não correspondeu às 
expectativas de quando foi con-
tratado, sendo pouco utilizado 
pelos técnicos Marquinhos San-
tos e Vagner Mancini na equipe 
alviverde.

 LUAN PATRICK -  Ora muito e 
ora pouco utilizado, Luan Patrick 
viveu diferentes momentos entre 
as 12 partidas que fez pelo Amé-
rica. No mês de junho e julho, o 
zagueiro chegou a atuar durante 
seis partidas consecutivas, como 
titular e reserva. Contudo, per-
deu espaço e ficou dois meses 
sem nem mesmo entrar em cam-

O técnico Eduardo Coudet visi-
tou a Cidade do Galo pela primeira 
vez. Novo treinador do Atlético, ele 
esteve ao lado de Rodrigo Caetano e 
o preparador físico Octávio Manera 
e conheceu a estrutura do centro de 
treinamentos do clube. O argentino 
também participou de uma reunião 
com o Centro de Informação do Galo 
(CIGA), responsável por embasar as 
decisões do clube nas questões do fu-
tebol através da utilização de moder-
nas ferramentas de análise. 

Na reunião, registrada pelo Atlé-
tico com fotos, Coudet, Caetano e 
Manera estiveram ao lado de Rodrigo 
Weber (chefe do CIGA), e os analis-
tas de mercado Fernando Ziskind e 
Edgard Albino (ex-jogador do clube 
alvinegro).

Coudet, que chegou a Belo Hori-
zonte na noite dessa segunda-feira, 
visitou os campos do CT, hotel e ain-
da gravou com a Galo TV da sala do 
diretor Rodrigo Caetano. O conteúdo 
deve ser divulgado pelo Alvinegro em 
breve. Ele também foi à Arena MRV.

O treinador argentino ainda terá 
uma reunião com o órgão colegiado 
do Atlético, composto pelo presiden-
te, Sérgio Coelho, pelo vice-presiden-
te, José Murilo Procópio, e pelos 4 R’s, 
mecenas do clube: Rubens Menin, 
Ricardo Guimarães, Rafael Menin e 
Renato Salvador.

PAUTA DAS REUNIÕES - É natu-

ral que essas primeiras reuniões 
tenham foco absoluto no planeja-
mento do elenco do Atlético para 
2023. Com contrato até dezembro 
de 2024, Coudet quer que o clube 
faça novos investimentos, mas com-
preende a atual situação financeira 
da instituição.

Recentemente, tanto Ricardo 
Guimarães como Rafael Menin ga-
rantiram mudanças no elenco, ainda 
que sejam enfáticos quanto à inexis-
tência de possibilidade de uma refor-
mulação agressiva. Os mecenas e o di-
retor Rodrigo Caetano trabalham com 
a ideia de saídas e chegadas pontuais.

Uma das prioridades deve ser a 
contratação de um zagueiro. Isso por-
que o paraguaio Junior Alonso deve 
concretizar, nos próximos dias, o seu 
retorno ao futebol russo e Igor Rabello 
se recupera de uma grave lesão. A repo-
sição na posição é uma das prioridades 
de Coudet.

O Atlético ainda trabalha dentro das 
limitações do transfer ban imposto pela 
Fifa. O clube mineiro mantém contato 
com o River Plate para quitar a dívida 
referente à contratação de Nacho Fer-
nández no início de 2021.

A reabertura da janela de transfe-
rências ocorrerá no dia 14 de janeiro. 
Até lá, o Galo espera solucionar a situ-
ação para registrar novos reforços, a 
pedido de Eduardo Coudet, no BID 
da CBF. (Superesportes)

EDITAL DE CONVOCAçÃO ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Sindicato dos Servidores e Funcionários Públicos 
Municipais de São Francisco – Minas Gerais (SINDSER-
SF), com sede em Avenida Olegário Maciel, 980 – Centro 
– São Francisco – MG – CEP.: 39.300-000, através da sua 
Diretoria, devidamente representada por seu Presidente 
Wagner Luiz Ramos de Carvalho, nos termos do inciso 
II  do artigo 3º da Portaria nº 326 de 11/03/2013 MTE, 
CONVOCA através do presente edital, todos os servidores 
públicos municipais do Poder Executivo, em atividade ou 
aposentado, da administração direta ou indireta do Mu-
nicípio de São Francisco – MG, para a Assembleia Geral 
Extraordinária que será realizada de forma ONLINE, no 
dia 21/12/2022, às 19:00 horas, em primeira convocação 
e às 19:30 horas, em segunda convocação, na plataforma 
Google Meet através de link https://meet.google.com/nh-
z-zgxw-aue , de acordo com o § 1º, art. 12 do Estatuto, 
para deliberar sobre a seguinte pauta: 1º - Ratificação da 
fundação do Sindicato dos Servidores e Funcionários Pú-
blicos Municipais de São Francisco – MG; 2º - Ratificação 
do Estatuto Social; 3º - Ratificação da Eleição e Posse da 
Diretoria e do Conselho Fiscal; 4º - Ratificação da Filiação 
à Fesempre.

São Francisco, 28 de novembro de 2022.

Wagner Luiz Ramos de Carvalho
Presidente

ANNE-CHRISTINE POUJOLAT, PATRICK T. FALLON, JAVIER SORIANO, JUNG YEON-JE/ AFP
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Holanda x Estados Unidos e Inglaterra x Senegal são os primeiros confrontos definidos da oitavas de final da Copa do Mundo

po.
Seu retorno aos gramados foi 

diante o Fluminense, pela 31ª ro-
dada, em 9 de outubro, quando 
jogou em uma posição diferente: 
como lateral-direito. Porém, o 
então machucado Raúl Cáceres, 
titular da função, voltou de le-
são, o que fez Vagner Mancini 
deixar Luan Patrick novamente 
no banco de reservas.

ÍNDIO RAMÍREZ - Contratado 
em janeiro, Índio Ramírez che-
gou ao América com o intuito de 
suprir a ausência de meia-atacantes 
no elenco. Apesar de muito utilizado, 
o colombiano não conseguiu corres-
ponder às expectativas e fez apenas 
três gols em 32 partidas. Nos 16 jogos 
que fez pelo Campeonato Brasileiro, 
começou apenas dois como titular. 
(Superesportes)
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VOLTO A PEDIR aos comerciantes e aos gerentes do Montes Claros 
Shopping Center e Ibituruna para que coloquem MÚSICAS NATALINAS 
para ascender e sensibilizar os consumidores  ainda mais esta data ma-
ravilhosa. E falando em shopping, gosto de ver a garra de ANA MARIA 
BARBOSA que desenvolve um trabalho brilhante no Montes Claros Sho-
pping.

COMEçAM os testes clínicos de vacina 100% brasileira: primeiro 
imunizante com tecnologia e insumos totalmente nacionais foi desen-
volvido pelo CTVacinas, da UFMG, e deve ser comercializado em 2024. 
Testes envolvem 432 voluntários.

NUNCA É DEMAIS agradecer aos amigos, inclusive moradores do 
BAIRRO MORADA DO SOL que estão sempre prestigiando meu filho 
querido HANDREY PAULINO no seu bar e espetaria com variados tira-
gostos, ou seja, o charmoso FALA FINA.

PAULO CÉSAR e Nidia Cunha Santiago estarão curtindo noite de 
Natal em cidade Argentina de Mendonça, é claro degustando excelentes 
vinhos daquela região. E as confraternizações NATALINAS já estão acon-
tecendo, inclusive no bar ‘Fala Fina’.

FUI ANUNCIAR que no próximo ano estarei entregando novamente, 
depois da pandemia o troféu DESTAQUES JOVENS DO NORTE DE MI-
NAS e já estou recebendo inúmeras sugestões e o evento será depois da 
realização da FEIJOADA DO THEO no Vichi Maria. Fico contente, pois 
sabem da seriedade sobre a escolha dos homenageados e o alto nível 
deste megaevento.

SIMÃO E MARGARETH CAMPOS, também vendo com muita emo-
ção crescer o número de netinhos. Agora mesmo, nasceu a princesinha 
CATHARINA, filha de Conrado e Débora Campos.

OS SERVIDORES públicos federais têm até hoje para decidir sobe a 
migração do Regime Próprio de Previdência Social (RPPS) para o Regime 
de Previdência Complementar (RPC).

UM GARçOM, de um luxuoso restaurante que atendeu o ex-presi-
dente Lula e seus companheiros em Portugal, mostrou a conta do al-
moço de 9.400 Euros acompanhado do melhor vinho do mundo. Pelo 
menos a nota está exposta nas redes sociais. Enquanto o presidente 
eleito vive no luxo e nas mordomias, não cansa de dizer que é o Pai 
dos pobres e que em seu governo os mais humildes estarão comendo 
‘picanha’. Eta politicagem suja...

SERÁ QUE VAMOS EM FRENTE?

APESAR de ter vencido o jogo contra a Suíça, a nossa seleção BRA-
SILEIRA não me convenceu neste segundo jogo, pois achei que estava 
parecendo uma PELADA. Felizmente ganhou o jogo e vamos ver se sexta-
feira, nossos jogadores mostrem mesmo a GARRA DO FUTEBOL BRASI-
LEIRO e finalmente vença mais esta etapa contra Camarões. Continua-
mos torcendo para a recuperação de NEYMAR, pois queira ou não, ele 
faz a diferença. Até o ex-presidente Lula, falou em seu Twitter, elogiando 
as CORES VERDE E AMARELA da camisa da nossa seleção. Será que ele 
esqueceu já a VERMELHA?

USANDO SUA VAIDADE 

Enquanto Tarcísio de Freitas usa o Q.I. para montar sua equipe em 
São Paulo, Lula usa sua vaidade para deixar de fora apoios como o de 
Simone Tebet e colocar no governo velhos fracassados do PT. Com essa 
transição, e economia Brasileira continua dando sinais dos piores. 

RECLAMANDO DO SALÁRIO

O senador Marcos do Val reclamou publicamente do salário de R$ 
33,7 mil que recebe no Legislativo. E afirmou, ainda, que em sua carreira 
anterior ele recebia, a cada dois dias, o que ganha mensalmente como 
parlamentar. No entender de sua Excelência, o senador Marcos do Val, 
o trabalhador brasileiro que aufere um salário mínimo mensal de pouco 
mais de R$ 1.200,00 deveria pensar o que de suas alegadas dificuldades 
financeiras?

O QUERIDINHO DE LULA

E o assunto é mesmo os absurdos que o ex-presidente anda fazendo 
antes mesmo de tomar posse, inclusive acabar com a rede social, etc. 
Ninguém entende o porquê dele colocar como MINISTRO DA FAZENDA, 
o advogado e seu queridinho Fernando Haddad que não entende pelo 
visto nada de reforma tributária e assuntos deste importante Ministério. 
Aliás, ele anda indicando pessoas despreparadas para cargos importan-
tes e tudo isso pode afundar o Brasil no próximo ano. Enquanto isso, 
a CIUMEIRA petista promove uma literal proteção de cabeças e falta de 
rumo...

VAI TOMAR POSSE?

E A MAIORIA do povo brasileiro, ainda espera que haja uma reviravol-
ta até primeiro de janeiro, pois não desistem em ficam até mesmo debai-
xo de chuva em frente aos quarteis. Nas redes sociais, já estão anuncian-
do outra manifestação gigantesca por todo país, inclusive por parte dos 
CAMINHONEIROS. Esta classe é forte, corajosa e vai à luta. Mas vamos 
torcer para que tudo se acalme e Deus abençoe este nosso BRASIL para 
que não se torne nunca uma ARGENTINA ou uma VENEZUELA.

VAP & VIP

QUANDO FOI candidata ao título de GLAMOUR-GIRL, ALI-
NE GOMES brilhou intensamente pelo seu charme, elegân-
cia e simpatia na grande passarela do Automóvel Clube. De-
pois, foi apresentadora de programas de TVs e, finalmente, 
recebeu seu diploma do curso de medicina. Hoje é uma ex-
celente profissional e está ainda mais bela como estão ven-
do nesta recente foto.

EM RECEPÇÃO do meu aniversário anos atrás, meus que-
ridos amigos Eninho e Maria Clara Rebello Faria. Ele foi ou-
tro aniversariante deste início de semana.

SEMPRE renovando em sua moderna e grande clínica no 
Medical Center, a renomada médica, ANDREA LAUGTHON, 
na foto com sua linda família, os filhos, Guto e Clara; e a 
netinha, Cleonice. Ela regressou de São Paulo trazendo o 
APARELHO MAIS MODERNO DA ATUALIDADE, ou seja, o 
MORPHEUS com a melhor, mais potente e modernidade da 
ATUALIDADE, para tratar flacidez facial, pescoço e corpo-
ral. O resultado é visível com apenas uma seção. A mulhe-
rada já está fazendo fila na agenda da clínica.

A LINDA AMANDA Teixeira Duque, na foto com a prima La-
rissa no dia da sua formatura do curso de medicina pela 
FIPMOC. Vibrando com seu sucesso, os papais, Admiro e 
Vanessa Teixeira Duque, e é claro, a vovó, Terezinha Lopes 
e o querido tio e vovô do coração padre João Batista Lopes.

E MONTES CLAROS perdeu uma das suas grandes perso-
nalidades, ou seja, ANTÔNIO SOARES DIAS, que foi depu-
tado e desenvolveu um trabalho brilhante em prol do Norte 
de Minas, principalmente no setor rural. Em 1979, quando 
recebi no histórico Theo’s House o então governador Fran-
celino Pereira (foto) ele está aí na mesa de honra, pois era 
presidente da Assembleia Legislativa de Minas Gerais. Re-
cebendo o troféu das mãos do governador, Geraldo David 
Alcântara. Descanse em paz amigo inesquecível Dias... 

BABY FIGUEIREDO Sobreira, ou seja, Maria Isabel, como 
todos sabem, foi uma das pioneiras do ensino superior do 
Norte de Minas e recebeu justa  homenagem  com  o prê-
mio Heley de Abreu Silva Batista, pelo conselho Estadual de 
Educação de Minas Gerias (CEE-MG). Bravo.  Nesta foto de 
anos atrás, ela com os irmãos, Darcy e Mário Ribeiro e este 
jornalista.

E DESTACANDO as grandes belezas da nossa sociedade, 
quem esteve aniversariando segunda-feira, foi a maravi-
lhosa CAROL LANZA VIEIRA que casou-se  este ano num 
casamento cinematográfico, se tornando  esposa do jovem 
médico Aluísio Vieira. 

RECORDANDO os maravilhosos bailes de RÉVEILLON DO 
AUTOMOVEL CLUBE que faz parte da história de todos 
os montes-clarenses. Em ritmo de alegria, este jornalista 
com Leila Paculdino no auge da sua beleza. Os bailes eram 
uma verdadeira noite de gala e as mulheres caprichavam 
nos seus longos. E com tristeza estamos vendo o AC sendo 
destruído invadido por moradores de rua. (Foto Rilson).

EM RITMO de copa, os irmãos, Victor, Jota e Lucas Avelino 
Pereira que dia 16, estará fazendo parte da organização do 
tradicional ENCONTRO DE AMIGOS no final de ano. Todos 
os detalhes nas próximas colunas.


